

PEMBANGUNAN SANITASI KAWASAN DESA WISATA KALIBENING, KECAMATAN DUKUN, KABUPATEN MAGELANG

Oleh: Didik Purwantoro, M. Eng; Prof. Sutarto, Ph. D.; Dr Ing. Satoto E. N., M. Sc., M. Eng; Drs. Agus Santoso, M. Pd; Retna Hidayah, Ph. D.

ABSTRAK

Tujuan dari pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat (PPM) ini adalah memberikan peningkatan pemahaman, pengembangan pengetahuan, serta pendampingan kepada warga masyarakat Desa Kalibening tentang pembangunan fasilitas sanitasi di desa wisata Kalibening, kecamatan Dukun, kabupaten Magelang untuk pemberdayaan masyarakat lokal. Potensi lereng Gunung Merapi yang terdapat di desa Kalibening Dukun dimanfaatkan dengan optimal menjadi desa wisata karena terdapat kesenian daerah dan terdapat budidaya penanaman Salak Pondoh yang dapat dijadikan sebagai Agrowisata.

Sementara, fasilitas pendukung yang dimiliki oleh masyarakat di desa Kalibening, Dukun dapat dikatakan belum ada, oleh karena itu sangat diperlukan sekali langkah awal berupa pembangunan fasilitas kawasan Desa Wisata Kalibening, Kecamatan Dukun. Pelaksanaan program pembangunan fasilitas kawasan yang sebelumnya sudah dilaksanakan dalam PPM sebelumnya, sebagai penunjang berkembangnya kawasan Desa Wisata Kalibening diperlukan juga pembangunan pengelolaan prasarana sanitasi berbasis masyarakat merupakan hal yang baru bagi masyarakat Desa Wisata Kalibening, Kecamatan Dukun (wilayah PPM), khususnya masyarakat di lokasi akan dibangunnya fasilitas sanitasi.

Pada pelaksanaan kegiatan PPM ini dilakukan beberapa pendekatan dalam menunjang pelaksanaan PPM seperti pelatihan dan pendampingan. Dalam pelaksanaannya warga Desa Kalibening mendapatkan pelatihan mengenai pemahaman warga Desa Wisata, pembangunan/penyediaan infrastruktur sehingga dapat terbentuk desa wisata yang menekankan pada ciri khas lokal sehingga dapat memberikan kontribusi peningkatan pendapatan asli daerah (PAD), dan pengembangan sikap tentang maintenance sarpras desa wisata. Rangkaian kegiatan PPM tidak hanya meliputi kegiatan pelatihan, kegiatan selanjutnya yang dilakukan sebagai upaya pembangunan sarana dan prasarana yang ada di desa Kalibening adalah melakukan pendampingan kepada masyarakat dalam pemenuhan SarPras desa Wisata.

Berdasarkan hasil dan pembahasan pada pelaksanaan kegiatan Pembangunan Sanitasi Kawasan Desa Wisata Kalibening, Kecamatan Dukun, Kabupaten Magelang dapat disimpulkan bahwa secara keseluruhan kegiatan PPM disambut baik oleh seluruh masyarakat Desa Wisata Kalibening sehingga berjalan dengan baik, hal tersebut dilihat dari animo masyarakat yang sangat antusias dalam proses pembangunan sarana dan prasarana desa wisata, respon yang baik dari seluruh pihak seperti pemuda, organisasi sosial, dan tokoh masyarakat desa sangat mendukung terhadap kelancaran pelaksanaan PPM pembangunan sanitasi tersebut.

Kata Kunci: Sanitasi, desa wisata, pemberdayaan masyarakat lokal.